
ASSEMBLEIA DA REPÚBLICA

REQUERIMENTO Número /  ( .ª)

PERGUNTA Número /  ( .ª)

Publique - se

Expeça - se

O Secretário da Mesa

Assunto:

Destinatário:

Exmo. Senhor Presidente da Assembleia da República 

O Parlamento Regional da Galiza, no respeito pelo seu estatuto de comunidade autonómica

previsto na Constituição espanhola de 1978, aprovou em 2014 por unanimidade a Lei Valentín

Paz-Andrade, formalizando desta forma um instrumento para a reaproximação entre o galego e

a língua portuguesa. A lei previa a promoção da língua portuguesa nos meios de comunicação

social públicos, bem como o seu ensino nas escolas de ensino primário e secundário, e a sua

adoção institucional na Galiza.

O Estado português acompanhou este processo em 2015 com a assinatura de um Memorando

de Entendimento entre o Instituto Camões e o Governo Autónomo Galego, de forma a garantir a

formação de professores e respeitos meios de avaliação para o ensino da língua portuguesa na

Galiza. Previa também o desenvolvimento de esforços para expandir a receção aberta em

território galego das televisões e rádios portuguesas mediante Televisão Digital Terrestre, o que

motivou a assinatura de um Memorando com a RTP para o mesmo efeito.

Passados quatro anos, importa avaliar em que ponto se encontram estas iniciativas oficiais,

incluindo a promoção da língua portuguesa na Galiza que tem sido afirmada sobretudo por

associações culturais privadas.

Atendendo ao exposto, e ao abrigo das disposições constitucionais e regimentais aplicáveis, o

Grupo Parlamentar do Bloco de Esquerda vem por este meio dirigir ao Governo, através da

Ministra da Cultura, as seguintes perguntas:

Quantas ações de formação de professores para o ensino da língua portuguesa na Galiza

foram realizadas desde 2015, no âmbito do Memorando de Entendimento celebrado nesse

mesmo ano?

1.

Que ações para a promoção da língua portuguesa foram realizadas ou estão neste momento

em implementação por parte do governo português para acompanhar a implementação da

Lei Paz-Andrade?

2.

Que emissão de televisão e rádio da RTP tem sido promovida na Galiza?3.



Palácio de São Bento, 26 de fevereiro de 2020

Deputado(a)s

BEATRIZ GOMES DIAS(BE)

ALEXANDRA VIEIRA(BE)

____________________________________________________________________________________________________________________________
Nos termos do Despacho n.º 1/XIII, de 29 de outubro de 2015, do Presidente da Assembleia da República, publicado no DAR, II S-E, n.º 1, de 30 de outubro
de 2015, a competência para dar seguimento aos requerimentos e perguntas dos Deputados, ao abrigo do artigo 4.º do RAR, está delegada nos Vice-
Presidentes da Assembleia da República.
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